
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Miércoles 15 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
El dirigente municipal del PAN, Ismael Becerra y el diputado Fernando Urbiola Ledesma, negaron este 
miércoles todo vínculo del panismo queretano con el proyecto del partido Humanista, el cual es encabezado por 
Magdaleno Yáñez y aseguraron que habrá sanciones en caso de haber colaboración de militantes 
blanquiazules en este nuevo proyecto. (PC) 
 
Soy la legítima presidenta del PVEM, puntualizó María de Jesús Ibarra Silva, luego de manifestar que los 82 
miembros disidentes no son fundamentales para la permanencia de ese instituto político en el estado. (PIQ) 
 
Cabeza. La diputada del PVEM María de Jesús Ibarra Silva se deslindó de la acusación hecha por la regidora 
del verde ecologista en San Juan del Río Victorina Ocaña al recalcar que nunca obligó la firma de pagares en 
blanco y destacó que esa aportación forma parte de un convenio realizado entre todos los militantes como un 
acto de buena fe para el apoyo de proyectos. (PC) 
 
Cabeza. Niega la Secretaria de organización del PVEM, Ivonne Vandempeereboom que se haya obligado a 
los militantes del partido a firmar un pagaré, para aportar el 15% de sus sueldos a las arcas de ese instituto 
político. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Luego de poco más de 130 años, se develarán por primera vez en el poder legislativo las letras de oro de los 
nombres de los 8 constituyentes del año de 1824 a 1825, durante una sesión solemne a realizarse el próximo 
viernes a las 10 de la mañana en la sala de sesiones del congreso del estado. (PC) 
 
La comisión permanente de la legislatura aprobó un periodo extraordinario de sesiones que iniciará el próximo 
viernes a las 10 de la mañana y va a incluir 5 dictámenes en la orden del día, dijo el presidente del congreso 
Martín Mendoza Villa. (PC) 
 
Cabeza. Tras denunciar que algunas comisiones del congreso no han sesionado más de 5 veces este año, el 
Presidente de la mesa directiva, Martín Mendoza Villa se pronunció por no otorgarles los 12 mil pesos que 
mensualmente reciben y mantener el dinero en una bolsa común para que se utilice en otras actividades del 
congreso. (PIQ) 
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Cabeza. El diputado local del PRD Martín Mendoza Villa, dijo que va a realizar una propuesta ante los 24 
diputados para ver la posibilidad de retirar los 12 mil pesos mensuales que se les brinda a cada uno. (PC) 
 
A más de dos meses de haber planteado la necesidad de mejorar el uso de los vehículos oficiales en el 
congreso del estado, este martes fue entregado el proyecto para el reglamento del parque vehicular de la 
legislatura en la comisión permanente. (PC) 
 
La Presidenta de la comisión de equidad de género de la Legislatura local, Consolación González Loyola 
Pérez informó que repartirán tres mil cartillas de los derechos de los niños las niñas y los jóvenes, en los 
diferentes centros educativos del Estado. (PIQ) 
 
Cabeza. La fracción parlamentaria del PRD repartirá cerca de 3 mil cartillas con los derechos de las niñas, niños 
y jóvenes en las instituciones educativas, el Colegio de Bachilleres y preparatorias afiliadas a la UAQ, entre 
otras, anunció la presidenta de la comisión legislativa de equidad de género y grupos vulnerables, la perredista 
Consolación González. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Pide a las autoridades el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio Chufani 
Abarca, que tomen medidas para frenar la renta de maquinaria en la vía pública; dijo que estas acciones están 
afectando al sector establecido. (PIQ) 
 
Suman 23 quejas de los usuarios del 01 800 del call center de la CANACO que brinda información para el 
trámite de pasaporte, sin embargo el presidente de la cámara Mauricio Kury considera que esta cifra es 
mínima en comparación con las más de 6 mil llamadas que se han atendido desde el 1º de julio. De igual 
manera asegura que el promedio de la llamada es de 4.5 minutos con un costo de 10 pesos por minuto. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Durante el periodo vacacional se registraron tres actos de vandalismo en contra de instalaciones 
educativas en el municipio, confirmó el coordinador operativo de la USEBEQ Raymundo Gómez. Dijo que dos 
escuelas en Santa Rosa Jáuregui y un preescolar más resultaron afectadas. (PC) 
 
Entrevista. Raymundo Gómez Ramírez, coordinador operativo de la USEBEQ, comenta que hoy se publica en 
los diarios locales, los 17 mil 532 alumnos que ingresarán a la secundaria y la escuela en que estarán con un 
sistema totalmente automatizados; el 82% quedó en la escuela donde quería; el 9.2% se va a su segunda 
opción y  sólo mil 26 alumnos no quedaron en ninguna de sus tres opciones, pero sí tendrán espacio en una 
escuela y ya se está hablando con ellos. Hoy ya se atendió a cerca de 200 alumnos para encontrar una opción 
adecuada.  356 mil 590 alumnos iniciarán clases en todo el Estado el lunes y se trabaja para que todos tengan 
su maestro y sus libros, que en primaria ya se entregaron. Son 2,5 millones de libros en total los que ya estarán 
en las escuelas. 12 mil maestros son los que atenderán los grupos de educación básica. En cuanto a seguridad, 
la USEBEQ se coordina con las policías de todo el Estado para analizar las diversas problemáticas en las 
escuelas. Querétaro no participa en el programa federal Escuela segura, pues no es de los Estados con más 
problemas de este tipo, además de que aquí ya se dan la coordinación y las acciones. Considera que puede 
haber operación mochila, si los padres y las autoridades escolares se ponen de acuerdo para hacerlo. Invita a 
los papás a que supervisen mejor, en forma directa, lo que traen sus hijos en la mochila. Comenta que los 
maestros inician este ciclo escolar con la convicción de ser mejores. Se han hecho esfuerzos importantes para 
equipar bien los laboratorios, con lo más moderno y que en todas las escuelas haya aula de medios. Hoy 
iniciaron unos cursos de actualización con maestros de todo el estado. Invita a los padres de familia que tengan 
cualquier inquietud, a que se comuniquen a la USEBEQ.  En cuanto al condicionamiento de inscripción por las 
cuotas de padres de familia, reitera que no debe ser, por lo que pide reportarlo.  
 
Cabeza. Hasta un 50% debajo del precio regular se ofrecen en el mercado informal cuadernos, crayones, 
acuarelas, marca textos, plumones y algunos otros artículos de papelería, producto del robo a camiones en el 
DF, situación que afecta a los comercios establecidos, acusó Ramón Carnicero González consejero de la 
CANACO. (PC) 
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Los días 2 de noviembre y 19 de noviembre, no habrá clases; las vacaciones son del 20 de diciembre al 7 de 
enero del 2008; no habrá clases tampoco el 4 de febrero ni del 15 al 31 de marzo. En mayo hay puente del 1 al 
6 de mayo. (PIQ) 
 
Cabeza. Docentes investigadores de la UAQ presentaron este día el libro “Extensión, nuevos tiempos”, el cual 
pretende ser un vínculo entre instituciones y sociedad para el desarrollo científico y humanista. (PC) 
 

SOCIEDAD 
En Querétaro hay poco más de 180 colonias con irregularidades en el pago de la luz, explicó el superintendente 
de la CFE, Mauricio Reyes Caracheo. Explicó que de manera coordinada, trabajan con los gobiernos estatal y 
municipales, para resolver este problema. (PIQ) 
 
Cabeza. El presidente del Comité Directivo Municipal (sic) del PRD Pablo González Loyola Pérez anuncia la 
conformación de un Frente Amplio Progresista de Tianguistas, el cual albergará a más de 2 mil comerciantes de 
5 municipios entre ellos Querétaro y estará apoyado por los partidos que integran el Frente Amplio Progresista: 
PT, PRD y Convergencia. El objetivo es defender a los tianguistas afectados económicamente por las acciones 
violentas de las autoridades al momento de realizar decomisos en sus productos. (PC) 
 
Cabeza. Anuncia el dirigente del PRD estatal, Pablo González Loyola Pérez, la creación del frente amplio de 
tianguistas, que pretende evitar que se sigan violentando los derechos de los comerciantes, a través de los 
operativos que se llevan a cabo para decomisar mercancía pirata.(PIQ) 
 
La delegación de PROFECO en Querétaro continuará con el esquema original de verificación a cerca de 50 
establecimientos tras el aviso de nuevos productos de la marca Matel con más plomo del permitido en sus 
pinturas, dijo el delegado Enrique Urquidi. Agregó que aún no hay un informe oficial del número de juguetes 
adicionales que serán retirados del mercado aquí. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
En 20 días de funcionamiento, el Parque Alfalfares ya superó los 120 mil visitantes, más allá de todas las 
expectativas y equivalente a lo que recibe el parque Cimacuático en un año, señaló Alejandro González Valle, 
Secretario de servicios públicos del municipio. (PIQ) 
 
Cabeza. Es casi un hecho que la reestructuración de la deuda pública del municipio de Querétaro se firmará 
con Bancomer y el acuerdo se firmaría antes de 4 semanas, confirmó el alcalde Manuel González Valle. (PC) 
 
Pide la UAQ al Presidente municipal Manuel González Valle, gestionar los cambios de uso de suelo de los 
terrenos que se adquirieron durante la gestión de Dolores Cabrera Muñoz con la intención de que puedan ser 
vendidos en el corto plazo. El rector Raúl Iturralde Olvera planteó también al Edil, la necesidad de ampliar la 
vialidad del campus Juriquilla. (PIQ) 
 
Cabeza. La UAQ estaría en posibilidad de vender un predio de más de 20 hectáreas como parte de la 
aportación que debe realizar esa institución al adeudo que mantiene con el seguro social, dijo el rector Raúl  
Iturralde Olvera, quien agregó que es necesario que este esquema sea aprobado por el Consejo Universitario 
para su venta. (PC) 
Cabeza. A través de las ferias del empleo de la administración municipal, se ha logrado colocar a más de 3 mil 
personas en diversas empresas, manifestó el Edil Manuel González Valle. Sostuvo el edil que durante toda su 
administración se continuará laborando en la creación de plazas de trabajo. (PIQ) 
 
Cabeza. Este día se firmó un convenio de colaboración entre el municipio de Querétaro y la Asociación de 
Scouts de México Provincia Querétaro, con el fin de promover actividades enfocadas al desarrollo humano 
integral de los niños y jóvenes. (PC) 
 
Cabeza. Se celebró un convenio de colaboración entre el municipio de Querétaro y la asociación de Scouts, con 
el propósito de crear programas para los jóvenes y la infraestructura necesaria para llevar a cabo proyectos con 
ellos.  (PIQ) 
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Descarta el alcalde Manuel González Valle que el programa para reubicar a las Marías del centro histórico a la 
Plaza de los Fundadores sea un acto de discriminación y que los condene al hambre, esto al considerar que 
fortalecerá el oficio artesanal permitiéndoles la venta en esquemas adicionales. (PC) 
 
A partir de la reubicación de las Marías este próximo jueves en la Plaza Fundadores, el compromiso de la 
secretaría de turismo será proporcionar el mercado artesanal que será instalado en Plaza Fundadores y estarán 
organizadas en grupos de trabajo. (PC) 
A partir de esta temporada, el equipo Gallos Blancos incluye en su uniforme el logo de la administración 
municipal; en torno a este patrocinio el alcalde Manuel González Valle aclara que esto forma parte de los 
apoyos que se le darán al equipo para la generación de talentos, entre otros objetivos. (PC) 
 
La administración municipal patrocinará a los equipos de Gallos blancos. (PIQ) 
Cabeza. El Presidente municipal de Ezequiel montes, Martín Vega Vega, aseguró que cerca de 10 mil 
personas visitan Bernal los fines de semana y reiteró que buscarán que la Peña  forme parte de las 13 
maravillas  que promueve “una televisora”. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Buscan en Corregidora recuperar y mantener la cuenca del Pueblito. Durante una reunión de trabajo que se 
desarrolló  con la participación de la directora de las Cuencas hídricas de la SEMARNAT, Elena Ploter Ávalos, 
quien calificó de positivas las acciones que realiza la administración municipal. (PIQ) 
 
La CFE está comprometida con las campañas de reforestación que realiza la entidad, señaló Mauricio Reyes 
Caracheo, durante la ceremonia en la que se plantaron 4 mil árboles en el municipio de Corregidora. A nivel 
estatal van a plantar 15 mil arbustos.  (PIQ) 
 
Cabeza. Los burócratas de la CFE iniciarán el programa de reforestación en Querétaro, durante el que se 
pretende sembrar 15 mil árboles. El proyecto inicia con la siembra de 4 mil arbolitos en el relleno sanitario del 
municipio de Corregidora que encabeza el presidente municipal Germán Borja. (PC) 
 
Cabeza. En el primer semestre del año fueron retirados del mercado, 378 kilos de queso, por estar 
contaminados con materia fecal, informó el director de regulación sanitaria de la SESEQ, Raúl Figueroa, quien 
señaló que el producto no contaba con etiquetas de marca. (PIQ)  
 
Cabeza. Han sido asegurados y destruidos 378 kilos de queso que no cumplen con la norma, ya por que no 
cuentan con la norma o por estar contaminados, esto luego de las 243 revisiones de parte de la regulación 
sanitaria, dio a conocer el titular del área Raúl Figueroa. (PC) 
 
Cabeza. Dos establecimientos de la ciudad fueron sancionados con multas de 130 mil pesos cada uno por 
vender alcohol a menores de edad, informó el titular de regulación sanitaria de la secretaría de salud Raúl 
Figueroa. (PC) 
 
Cabeza. Sancionó la secretaría de salud a una vinatería y una miscelánea del municipio de Querétaro, con 130 
mil pesos respectivamente, por la venta de bebidas alcohólicas a menores de edad, señaló el director de 
regulación sanitaria, Raúl Figueroa. (PIQ) 
 

LABORAL 
Cabeza. Pese a las denuncias sobre la explotación que sufren trabajadores contratados en Pedro Escobedo y 
que son llevados con falsas promesas a trabajar a las islas Bahamas, las autoridades no han tomado cartas en 
el asunto, denunció el regidor del Ayuntamiento, Alfredo Landeros Silva, quien no descarta la posibilidad de 
presentar una denuncia penal en contra de los contratistas, entre quienes destacó a la Señora Leonarda 
Olvera López. (PIQ) 
 
Cabeza. Exhorta el secretario del trabajo, Rafael Camacho a los trabajadores que fueron explotados por la 
empresa RAF Bahamas, a que acudan a la dependencia para levantar una denuncia para que se les pueda dar 
seguimiento a este tipo de actividades, las cuales calificó como un mercado negro de mano de obra. (PIQ) 
 



 5

Cabeza. El sindicato de la CFE en Querétaro firmó convenios con Universidades y Preparatorias para que los 
trabajadores concluyan los niveles educativos medio superior y superior, dio a conocer el secretario general del 
sindicato Gustavo Trejo Camacho. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello inaugurará esta tarde en el teatro de la República la décimo 
sexta reunión nacional de magistrados. (PC) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han registrado 17 quejas en contra de policías municipales por abusos de 
autoridad en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, confirmó el titular de la dependencia Adolfo 
Ortega, quien dijo que este mes arrancarán un programa piloto con universidades para hacer una evaluación 
psicológica integral de los elementos de esta corporación. (PC) 
 
Cabeza. Concluyó la Comisión Estatal de los Derechos Humanos la revisión del reglamento de la Policía 
Investigadora Municipal, destacó Adolfo Ortega Osorio, quien destacó que Querétaro es el único estado a 
nivel nacional que cuenta con un reglamento de este tipo. Señaló que en fechas próximas  la Procuraduría 
General de Justicia va a implementar este reglamento. (PIQ)  
 

 


